

Hola, mi nombre es Josu Calleja y durante el semestre de invierno de 2025 estudié en la Universidad de Rhein-Waal, en Kleve.

En primer lugar, quiero decir que mi estancia en esta ciudad ha sido una experiencia muy recomendable. Kleve es una ciudad pequeña, con aproximadamente 50.000 habitantes, pero está muy bien conectada con ciudades más grandes como Nimega (Países Bajos) y Colonia. Es un ambiente tranquilo en el día a día, pero con opciones cercanas para pasarlo muy bien.. A continuación, voy a hablar de ciertos temas que deberías tener en cuenta si decides estudiar en esta universidad.

### **ALOJAMIENTO:**

Tema complicado, así que lo mejor va a ser ponerse las pilas desde el primer momento. Nada más os confirmen el destino y la universidad, esribid correos *todos los días* a la dirección que os faciliten. Las plazas en la residencia son limitadas y hay muchas solicitudes. Por lo que sé, el proceso es un sorteo, pero a veces ni siquiera avisan del resultado.

En mi caso, tuve suerte y conseguí una plaza en la residencia. Compartía habitación con dos personas más y teníamos cocina y baño comunes. El edificio es bastante nuevo y, en mi opinión, es la mejor opción. El precio es de 370€ al mes, más unos 15€ extra de un impuesto alemán que os llegará por correo tras registraros en el ayuntamiento.

Si no conseguís plaza, tendréis que buscar habitación en un piso compartido. Aunque hay opciones, se ocupan rápido, así que hay que estar atentos. La mejor app para buscar alojamiento es *WG-Gesucht*. La gente encuentra una habitación en un piso compartido por unos 400€ al mes con gastos incluidos.

### **PAPELEO**

Una vez en Alemania y haber realizado el papeleo necesario para llegar (que no es poco), tendrás que registraros en el ayuntamiento, y realizar algún trámite más con la universidad (ya os iréis enterando una vez allá).

### **TRANSPORTE**

El transporte en Alemania es muy bueno en cuanto a conexiones, pero los retrasos pueden ser bastantes. Es imprescindible tener la app *DB Bahn*, donde podrás ver horarios de trenes y autobuses tanto en Alemania como en los Países Bajos.

Kleve está muy cerca de la frontera con Holanda, lo que permite llegar a Ámsterdam en unas 2 horas. Además, pagando unos 300€ (obligatorios como tasa de la universidad), el transporte en la región de NRW (Renania del Norte-Westfalia) y en el sur de Holanda es gratuito. Puede parecer mucho dinero, pero os aseguro que se amortiza rápido, ya que tendrás que moveros en transporte público constantemente (para ir a aeropuertos, otras ciudades, etc.).

## LA CIUDAD

Como ciudad Kleve es pequeña, pero al estar en gran parte formada por estudiantes, vais a tener muchas actividades y cosas que hacer. Además siempre os queda ir a Holanda o a Colonia que se encuentran a 2 horas, en caso de que queráis una fiesta grande.

## UNIVERSIDAD

La universidad está bastante bien. En cuanto al nivel, diría que es similar al de la UPV/EHU, así que no os agobiéis. Si os organizáis bien, podréis viajar sin problema.

Yo tenía 30 créditos y, aun así, casi todos los fines de semana hicimos viajes (siempre que el dinero lo permitía). Gracias a la buena conexión con aeropuertos y al transporte público, pudimos visitar bastantes países y ciudades nuevas.

Eso sí, aviso: los profesores no os van a regalar nada por ser Erasmus. Os puntúan igual que a los demás estudiantes, así que hay que tomarse en serio los exámenes y trabajos.

## FIESTA

Siendo sinceros, Kleve no es el mejor sitio para la fiesta. Hay bares en los que tomar algo y esta agosto pero si queréis fiestas con bastante gente, hay que moverse.

Las opciones son:

- **E-DRY**, una discoteca que está relativamente cerca en transporte público y que está bastante bien.
- **Nimega, Colonia o Düsseldorf**, donde hay bastante ambiente y discotecas grandes.
- **Enterarse de eventos tradicionales**: (Carnaval de Colonia), en Navidad suele haber cosas y también hay mucho ambiente con los mercadillos (muy recomendable visitar todos los que podáis, sobre todo Colonia)

Si os movéis y ponéis de vuestra parte, vais a encontrar fiestas y gente con la que salir sin problema

## VIDA ALLÍ

Kleve sale relativamente al mismo precio que en Euskadi en lo que a restaurantes y supermercados se refiere (bares son más caros) . Hay varios supermercados, Edeka el más variado y Netto el barato, son los más conocidos y se encuentran al lado de la universidad. También hay gimnasios y durante todas las semanas hay actividades con las que no os vais a aburrir ( la universidad ofrece bastante variedad para hacer deporte). Además, también hay mucho parque ya sea para correr, dar un paseo.

En resumen, mi Erasmus en Kleve ha sido una experiencia brutal. He conocido a muchísima gente, hecho amistades para toda la vida y viajado más que nunca, todo ello sin descuidar los estudios.

Si tenéis cualquier duda más o cualquier cosa que me queráis preguntar , escribidme sin problema. Estaré encantado de ayudaros o incluso de quedar para explicaros todo en persona.

Mail: josucallejacorcuera@gmail.com

Whatsapp: 606149085

Un saludo y suerte en la experiencia, Josu Calleja